
 «Дух победы» 

Евгений Бейня, руководитель молодежи ОЦ ХВЕ 

Откр.2:13-17 «И Ангелу Пергамской церкви напиши: так 

говорит Имеющий острый с обеих сторон меч: знаю твои 

дела, и что ты живешь там, где престол сатаны, и что 

содержишь имя Мое, и не отрекся от веры Моей даже в 

те дни, в которые у вас, где живет сатана, умерщвлен 

верный свидетель Мой Антипа. Но имею немного против 

тебя, потому что есть у тебя там держащиеся учения 

Валаама, который научил Валака ввести в соблазн сынов 

Израилевых, чтобы они ели идоложертвенное и любодействовали. Так и у тебя есть 

держащиеся учения Николаитов, которое Я ненавижу. Покайся; а если не так, скоро 

приду к тебе и сражусь с ними мечом уст Моих. Имеющий ухо (слышать) да слышит, 

что Дух говорит церквам: побеждающему дам вкушать сокровенную манну, и дам ему 

белый камень и на камне написанное новое имя, которого никто не знает, кроме того, 

кто получает».   

Имеющий способность слышать должен помнить, что побеждающему Бог даст вкушать 

сокровенную манну и белый камень, на котором написано новое имя, известное только 

тому, кто его получает.  

Сокровенное – это сокрытые сокровища. В Писании упоминается четыре вида манны, и 

все это говорится о видах откровения Божьего людям. Но ты не получишь сокровенной 

манны, если не будешь побеждающим. Это условие. Есть также обетование – сокровенная 

манна есть результат жизни в победе. Белый камень - символ чистоты и праведности. 

Если не выполнено условие, не будет ни обетования, ни результата.  

В Пергаме, городе Малой Асии, был храм Эскулапа, в котором поклонялись живому 

змею, посвящали ему песни, стихи, поэмы, приносили ему материальные жертвы, а также 

свои жизни. Сатана на первых страницах Библии является в образе змея. Поставив в этом 

храме живого змея для поклонения, люди напрямую поклонялись сатане. Бог сказал этой 

церкви, что Он видит, где они живут: «Я вижу, где ты живешь. Ты сохранил себя, не 

отступил, даже когда был умерщвлен Антипа». Антипа был епископом церквей той 

местности. Предание говорит, что он был сожжен в раскаленной пасти льва.  

Давайте задумаемся, в каком мире мы сегодня живем? Все, что раньше считалось 

аморальным, сегодня стало модным и престижным. Все, что раньше говорилось в 

потайных комнатах и не всегда находились слова, чтобы это описать, сегодня 

проповедуется на всех плакатах. Если раньше самая модная одежда закрывала все, то 

сейчас модно когда уже нечего спрятать. Это состояние души. Если у человека в душе нет 

ничего, то и в одежде это будет видно – все наверху. 

«Но имею немного против тебя, потому что есть у тебя там держащиеся учения 

Валаама…». Этого «немного» достаточно, чтобы попасть под осуждение. Нужно 

покаяние. Учение Николаитов или Валаама – это учение о внутренней аморальности и 

распущенности, компромисс с миром. Если мы начнем соглашаться с нормами мира, Бог 

говорит, что придет и сразится с нами. 

Есть два уровня победы – внешний и внутренний. Если победа будет настоящей, будет 

баланс между тем, как ты живешь и тем, что происходит у тебя внутри. В современной 

церкви уделяется много внимания внешней победе – как себя вести, как правильно 

одеваться. Мы уже забыли о том, что творится у нас внутри. Мы забыли, что Бог 



настолько сильный, что нужно благоговеть пред Ним. Победа внешняя никогда не будет 

полноценной, если внутри нет духа победы. Если есть победа внутри, это будет видно в 

жизни. 

Писание много говорит о важности внутреннего состояния. Лот и Авраам разделили 

территорию, Лот пошел в Содом и мучился в праведной душе своей, живя там. Пришли к 

нему два гостя, весь город стал давить на него, чтобы он выдал их, чтобы познать их. Лот 

не знал, что делать, уже дочерей стал предлагать. Что это за жизнь? Нет победы. Может 

быть, ты соглашаешься с тем, что происходит вокруг, думаешь, что тебя это не касается, 

но это не так. Пришли неприятели, завоевали Содом, все разграбили, Лота захватили в 

плен. Авраам услышал, собрал рабов, родственников, выступили против захватчиков, 

забрали Лота, имущество и вернули домой. Дух другой был у Авраама. Мы можем 

перечитать все книги, знать Писание, но если не будет духа победы, придет враг, заберет 

наше имущество и будем ждать, пока какой-нибудь Авраам не освободит нас. Мы забыли, 

что дух победы начинается в сердце через взаимоотношения с Богом.  

Что нужно, чтобы иметь дух победы? 

1. Откр.12:10-12а «И услышал я громкий голос, говорящий на небе: ныне настало 

спасение и сила и царство Бога нашего и власть Христа Его, потому что низвержен 

клеветник братий наших, клеветавший на них пред Богом нашим день и ночь. Они 

победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего, и не возлюбили души своей 

даже до смерти. Итак веселитесь, небеса и обитающие на них!».  Они победили. Пока 

церковь и каждый отдельно взятый верующий не будет иметь духа победы, нельзя 

победить.  

Самое лучшее основание духа победы – это Кровь Агнца. Адам и Ева согрешили. Пытаясь 

исправить ситуацию, прикрылись смоковными листьями, внешне себя прихорошили, но 

дух остался пораженным. Спрятались под кустом. Бог дал новую одежду – шкуры 

животных, была пролита кровь. Только кровь может принести в нашу жизнь победу. Бог 

приложил Свою руку, чтобы Адам вышел из греха.  

Прошло время, Израиль попал в Египетский плен. Бог дал им кровь агнца, нужно было 

заколоть его и помазать косяки и перекладины дверей. Только через это они получили 

выход.  

Бог послал Своего Сына, чтобы пролить Кровь. Пока ты не станешь на основании Крови 

Иисуса Христа, твой дух будет пораженным. Только Кровь Иисуса может дать 

внутреннюю победу, когда ты смотришь на свои обстоятельства и понимаешь, что ты 

выше этого, потому что есть Иисус. Бог пришел на землю, пролил Свою Кровь, чтобы мы 

имели победу. В Евр.11 читаем о героях веры, они имели победоносный дух. Сам Бог 

хочет сегодня возродить тебя, чтобы ты имел дух победы.  

2. Победили словом свидетельства своего. Написано, что каждый из нас даст отчет Богу. 

На греческом «отчет» звучит как «логос» - слово. Каждый из нас представит Богу свою 

жизнь. Дух победы начинается в повседневной жизни, когда каждый день становится 

свидетельством твоего упования. Как у вас дела обстоят в повседневной жизни? Может ли 

ваша жена сказать, что она счастливая женщина потому, что она замужем за вами? Может 

ли муж ваш сказать, что он счастлив с вами?  

Победоносный дух рождается, когда тебя никто не видит, когда происходит духовная 

война между твоим упованием и атаками дьявола.   

3. Не возлюбили души своей даже до смерти. Наша жизнь, наша индивидуальность – это 

наша душа. Наша душа имеет свои страхи – страх потерять авторитет, быть 



незащищенным, страх смерти. Не возлюбить души своей – это освободить ее от страха 

смерти, научить себя жить на земле по Божьим правилам. Тогда смерть для нас будет 

открытой дверью в вечность, где продолжается жизнь по тем же правилам. Если не жить 

так, то ты будешь бояться смерти. Освободить свою душу от страха смерти – это 

посвятить ее на 100% Господу. Посвященный Богу человек все делает во славу Господа, 

во имя Его. Такая душа не будет бояться смерти. Писание говорит, что мы должны 

оставить свои земные привязанности ради Господа.     

Задумаемся, каким образом мы живем? В самой сложной ситуации мы можем иметь дух 

победы, потому что мы с Господом живем. Если Его присутствие только в нашем 

воображении, невозможно вырасти духу победы. Израиль, выходя из Египта, видел много 

Божьих чудес, но только потому, что они не смогли держать внутри себя состояние 

победы, они потеряли то, для чего Господь их определил.  

Бог всех нас избрал из греховного мира, вне зависимости от того, родились ли мы в 

христианской семье или нет. Нет верующих с детства, есть обращенные к Богу в 

сознательном возрасте.  

Мы много лишаемся, потому что у нас неправильный дух. Внутренняя победа приходит 

только через личностные взаимоотношения с Богом. Никто не соберет тебе манну, ты 

должен сам встать утром и собрать ее. Чтобы иметь ее, нужно быть победителем. 

Пришло время пересмотреть свою жизнь, сказать перед Богом то, что важно. Может быть, 

внешне у тебя все хорошо, но внутри нет духа победы, скажи: «Господь, я каюсь перед 

Тобой». Стань человеком победы. Кровь Агнца, твоя повседневная жизнь, слово твоего 

свидетельства и твое отношение к жизни сделают тебя победителем! 


